



GT-PPA. Participación pública en las decisiones relativas a la gestión del agua.

CONCLUSIONES DEL TALLER SOBRE PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO DE PLANIFICACIÓN HIDROLOGICA

Abel La Calle Marcos
Fundación Nueva Cultura del Agua (FNCA)

Conclusiones

TALLER SOBRE PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO DE PLANIFICACIÓN HIDROLOGICA

Abel La Calle Marcos
Fundación Nueva Cultura del Agua
Universidad de Almería
alacalle@ual.es

Claves



Fuente: Elaboración propia

- La necesidad de fortalecer el compromiso y el liderazgo político con los objetivos de la Directiva marco del agua de la DMA en todos los niveles de la Administración del agua.
- La Administración ha de procurar una cooperación interestatal en las demarcaciones internacionales y coordinación interna de autoridades con competencias compartidas en la materia
- La Administración ha de consolidar un equipo técnico especializado y experimentado con recursos suficientes para realizar los procesos de participación
- El compromiso de la Administración debe llegar a integrar los resultados de la participación de las decisiones finalmente adoptada, respondiendo a las personas partícipes el sentido de la decisión y, en su caso, el rechazo de las propuestas ciudadanas

- Aplicar los objetivos ambientales en las decisiones en curso, antes de que quede aprobada la nueva planificación
- Es necesario definir unos calendarios concretos con compromisos de desarrollo, haciendo frente al retraso acumulado sin merma de su calidad y de la garantía del proceso, aprendiendo de las experiencias positivas de otras Demarcaciones
- Deberá paliarse la ausencia de un diagnóstico participativo en las fases que aún quedan por realizar
- Se ha de aprovechar las propias experiencias en curso que más sintonizan con los objetivos y los procedimientos de la DMA
- No debe olvidarse la necesaria incorporación del público en general en los procesos de participación

- Ajustar la información a las necesidades y condiciones de los actores sociales y del público al que se destina, afrontando así el problema de la complejidad técnica
- Identificar y tratar adecuadamente la relación entre participación y conflicto
- Abordar el problema de la debilidad de la sociedad civil.

Gracias

Abel La Calle
Marcos

Universidad de Almería
alacalle@ual.es